

Sesata, son un examen general de los niños de la escuela normal lancasteriana de cargo del señor José María Triana, en el cual acreditaron su aprovechamiento en su respectiva clase; el premio pecuniario distribuido al depósito de soldados inválidos en la guerra de la independencia, á cuya funcion concurreron la municipalidad y los primeros funcionarios; y la manumision de las personas que siguen:

Félix José Jaramillo, Policarpo Gonzales, Bernardino Franco, Cayetano Mendez, Juan Marcos Albares, José María Niño, Nicacio Gonzales.

TACTICA PARLAMENTARIA.

Hemos tomado del Argos de Buenos Aires el siguiente artículo: Cuando el sor. Henrique Clay fué nombrado presidente de la cámara de representantes hizo un pequeño discurso dando las gracias por el honor que se le habia conferido, y entre otras cosas dijo:

Los principios que arreglan el cumplimiento de los deberes de vuestro presidente, se comprenden con facilidad, aunque su aplicacion en la práctica es á menudo sumamente delicada y embarazosa.

Exijen prontitud é imparcialidad al decidir las varias cuestiones de orden luego que nacen; firmeza, y dignidad en su comportamiento hacia la cámara; paciencia, buen humor y entesa para con todos los miembros individualmente; y el mas acertado arreglo y empleo de los talentos de la cámara en sus comisiones para el mas pronto despacho de los negocios públicos, y la manifestacion mas imparcial de todos los asuntos que se presentan á nuestra consideracion. Se exige especialmente, en aquellos momentos de agitacion de que ninguna asamblea deliberativa se halla exenta, que se mantenga con sangre fria é inmutable en medio de la tormenta del debate; cuidando cautelosamente de que las leyes y reglas permanentes de la cámara no se sacrifiquen á las pasiones, preocupaciones, ó intereses del momento. En tales ocasiones es, señores, que vuestro presidente necesita de todo vuestro apoyo, candor, liberalidad, y juicio recto. No soy bastante presumido para prometeros que llenaré los árduos deberes de que acabo de daros un bosquejo imperfecto. Todo lo que me atrevo á decir es, que me esforzaré fiel, anheloza é insesantemente, á satisfacer las esperanzas que me honran tanto.

El Argos añade: "descamos que estas lecciones del veterano navegante Clay, sirvan de norte á los timonéles actuales y futuros de nuestras asambleas populares. Nosotros hacemos iguales votos por el bien y utilidad pública, y para que nadie vuelva á decir en Europa que nuestro cuerpo representativo delibera con precipitacion.

CONTRADICCIONES APARENTES O MANIFIESTAS

En el Cometa número 1.º artículo Ciudadanos gobernantes de Colombia leimos estas notables y justas palabras: en gobiernos menos liberales los escritores son tímidos y equivocados en sus conceptos, por que la recompensa de la franqueza es la muerte ó la espatriacion cubierta de ignominia ó de falsos honores. Felices nosotros que al abrigo de las leyes y de la desensia podemos censurar á los que hemos encargado del gobierno! los hechos hasta ahora han correspondido á estos principios. Plegue al cielo que nunca sean desmentidos en Colombia.

A la vuelta de dos meses nos encontramos con que en el número 5.º se olvida esta confesion y se hacen recuerdos de hechos antiguos y se les reviste de un caracter absolutamente falso ó equivocado. Qué diferencia al chocante en escritores encargados de dirigir imparcialmente la opinion pública! Cuanto es que el hombre no siempre sacrifica sus pasiones á lo justo y razonable!

PRIVILEGIO EXCLUSIVO

Welwood Hislop del comercio de Jamaica solicita el privilegio esclusivo de juntar los dos mares Atlántico y Pacífico por el punto que crea mas ventajoso, ya del Istmo del Darien ó de otra parte; sea abriendo un canal ó un camino de ruedas, bajo las condiciones siguientes.

- 1.º Que este privilegio sea por veinte y un años.
- 2.º Que se le permita establecer un derecho sobre toda especie de efectos que sean trasportados por el canal ó camino que construya para cuya conduccion debe tener la libertad de poner los botes, piraguas ó carros necesarios.
- 3.º Que se le conceda un año de plazo para dar principio á la empresa.
- 4.º El pretendiente ofrece que accediéndose á su solicitud será obligado á trasportar toda propiedad del Estado que sea necesario conducir de uno á otro Oceano libre de todo gasto y derecho.

Se avisa pues de orden del poder ejecutivo ante quien se ha introducido esta proposicion que los que quieran mejorarla pueden ocurrir dentro del término de veinte dias.

ESTADOS-UNIDOS.

Ha llegado á nuestras manos un cuaderno impreso en Baltimore que contiene nuestra ordenanza provisional de corso, y la refutacion á ciertos argumentos empleados en un periódico de Nueva York contra la conducta del corsario de la República *General Santander*. A la ordenanza provisional de corso precede una noticia muy interesante de las reglas que ha prescrito el poder ejecutivo para el corso, y por supuesto no solo se habla con honor de dicha ordenanza, sino del mismo poder ejecutivo.

NECROLOGIA.

El dia 9 del corriente á las cinco de la mañana, tuvimos que lamentar la muerte de la señora Isabel de Anderson, esposa del honorable Ricardo C. Anderson ministro plenipotenciario de los Estados Unidos de América cerca de esta República. Poco mas de dos semanas hacia que la habian atacado algunos síntomas de indisposicion, que se hacian considerables, mas que por su naturaleza, por hallarse en cinta en el octavo mes. Con efecto, el mal se agravó y el dia último del proximo pasado diciembre dió á luz prematuramente un hermoso niño, que vivió cinco horas y algunos minutos; la enfermedad dejenó luego en disenteria, y todos los esfuerzos y cuidados del profesor Chaine no pudieron contenerla.

Si alguna vez es perdonable un exceso de dolor y sentimiento, que acaso la filosofía desapruceba, pero que el corazon no puede resistir, lo es seguramente en un esposo como el señor Anderson dotado de una exquisita sensibilidad que vé desaparecer como un relámpago, la tierna compañera que con la dulzura incomparable de su caracter, y con la reunion de todas las virtudes domésticas, y sociales, formaba sus delicias, la dicha de su familia, y el encanto de la sociedad. Ah! no solo el señor Anderson debe vertir lágrimas inconsolables por tanta pérdida: no solo sus tiernos hijos, deben volver átonitos la vista hácia el lugar querido donde solian gozar de las caricias de su afectuosa madre: no solo cuantos tuvieron la dicha de haberla conocido, tienen que lamentarse del vacío que deja en sus corazonces la falta de sus gracias injenuas y sencillas; no; no solo estos sino los Esta-

dos-Unidos, y toda Colombia, deben llorar la suerte de esta mujer inimitable! Qué puede ser mas interesante á un pais virtuoso y libre, que presentar á otra nacion amiga y principiante en la carrera de aquellas cualidades, un modelo práctico de todas ellas y de la felicidad doméstica, en la esposa de su ministro; y como podrá jamás olvidar Colombia la prudencia y discrecion de una señora que trasportada de repente á un pais enteramente nuevo, y sujeta por nuestras particulares circunstancias á algunas privaciones, no solo no se le oyó nunca una mas ligera queja, sino que con una dulcisima induljencia, habia siempre apoyo á nuestros defectos mas notables? No, no hay pueblo tan ingrato que no aprecie la amable benignidad empleada constantemente en su obsequio sin afectacion y sin estudio.

A las ocho de la mañana del día siguiente salió el acompañamiento de la quinta que habita el sor. Anderson: el batallon 2.º de reserva estaba tendido de gran uniforme con las armas á la funerals; los secretaries de estado llevaban las horas del ataud, todos vestidos de luto: toda la oficialidad de la guarnicion formada en dos alas precedia la comitiva; seguian el cadaver enlaidado de dos en dos, los dolientes, amigos, cuerpo diplomático, senadores, representantes, ministros de las cortes de justicia, ciudadanos respetables, empleados de toda especie; y un inmenso jentio de ambos sexos, que cubria las calles y las avenidas, acompañando el entierro con la mas clara expresion de dolor pintada en sus semblantes. Luego que el acompañamiento pasó la cabeza del batallon, se formó este en columna á retaguardia, y siguió así toda la procesion al son de la música lugubre militar, hasta la capilla de las Cruces, lugar destinado para este solemne entierro.

Concluida la ceremonia, volviéron á la morada del sor. Anderson, los dolientes y amigos, y dejándole saciarse en su profundísimo dolor, vinieron á ser testigos de la consternacion jeneral que se habia difundido por toda la ciudad, por todas sus clases. ¡Almas virtuosas y sensibles, ya que la hora es inevitable, y los ardores de la providencia inescrutables, ya tranquilidad de vuestras conciencias al espirar, y las lágrimas de todo un pueblo derramadas sobre vuestra tumba, seran siempre la dulce recompensa de vuestra conducta cristiana y exemplar!

LICEO. F-1517

El doctor José María Botero ofrece al público enseñar en su habitacion del colegio del Rosario á los jóvenes varios ramos de matemáticas y humanidades. En un impreso que ha publicado se encuentra mas estensamente desenvuelto el proyecto, y señalada la moderada pension con que le deben retribuir.

AVISO.

Al coronel Francisco de Paula Velez se le ha perdido un documento impórtante mil quinientos ochenta y dos pesos cuatro reales que se le deben de sueldos atrasados pagaderos desde 1.º de mayo de 1820 hasta 12 de marzo de 1823. Este documento no ha sido endosado ni de ningun modo enajenado á nadie por el interesado y por tanto se avisa al público que cualquiera que sea el poder en que se encuentre no tiene valor alguno y que solo es valadero el que se le ha espedido por duplicado con fecha 4 del corriente enca-

Temis
M. 170. p. 4. col. 3
Cavali de Col. Bog. en 23 de 1825